

# DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes . . . . . 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú <b>TELÉFONO 531.</b>	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre. . . . . 1'50 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En tercera » 0'15 » »
Número suelto . . . . . 0'10 »		En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado . . . . . 0'25 »		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

## El homenaje a Marcelino Domingo

Nunca creímos que el espíritu republicano y democrático de nuestra tierra pudiera desaparecer ni amortiguarse. Los desengaños producidos por las deserciones de algunos, por las inmundicias de otros, por las transacciones con los enemigos por los de más allá, produjeron un apartamiento de las masas, cuya resultante fué el desastre que experimentaron los republicanos en casi toda Cataluña en las últimas elecciones generales.

Ha bastado que unos cuantos hombres de buena voluntad, al frente de los cuales figura el diputado por Tortosa, se dirigieran al pueblo para hablarle en el lenguaje de la sinceridad y adaptaran su conducta política y personal a sus actos, para que el pueblo respondiera.

Los que tuvimos la suerte de concurrir a la fiesta que en homenaje de Marcelino Domingo se celebró en Barcelona, los que contemplamos aquella multitud abigarrada donde se confundían los representantes de las más apartadas comarcas catalanas, los obreros y lo más florido de nuestra intelectualidad en un solo anhelo y una sola emoción, volvimos a nuestras casas con el convencimiento de que el pueblo empieza a saber distinguir entre los que han

convertido la honrada bandera republicana en enseña de piratas a cuya sombra se ha pretendido satisfacer toda suerte de concupiscencias y personales intereses, y aquellos honrados ciudadanos para quienes los puestos preeminentes que el pueblo les confía, son puestos de sacrificio y de responsabilidad.

Por esto la palabra revolución, que en labios de algunos políticos hace asomar la sonrisa a los labios del auditorio, en boca de Marcelino Domingo aceleraba los latidos del corazón de aquella multitud y arrancaba ovaciones de entusiasmo.

Fué la fiesta de Barcelona un homenaje de simpatía al político íntegro y batallador, al diputado sincero que tiene un solo lenguaje en el mitin y en el Parlamento, a la víctima inicuaamente atropellada en el pasado agosto; pero además de este significado, para todos los presentes la fiesta representaba el comienzo de una nueva campaña de oposición irreductible al régimen que nos embrutece, un juramento de no descansar hasta haberlo derribado y de arrostrar para ello con decisión todas las persecuciones, todos los atropellos a que los puntales de la monarquía apelarán para sostener lo que se hunde al peso de su podredumbre.

solemne, tan decidido. La batalla que se daba al régimen por todas las izquierdas españolas, tenía que ser coronada por el más grande de los éxitos si, a pesar de la intromisión militar, los elementos de la «Lliga Regionalista» no hubiesen hecho traición a los acuerdos tomados en Asamblea con estos elementos izquierdistas.

Días y más días sin gobierno, la nave del estado parecía naufragar, sepultando entre sus escombros a toda esa taifa de elementos de la vieja política, que desde la restauración nos des gobiernan; el turno pacífico de los partidos, execrado por la opinión, se había truncado; nadie quería compartir la responsabilidad de formar un gobierno, por falta de valor y de soluciones prácticas que resolvieran de momento los principales problemas que eran objeto de protesta y rebeldía. ¿Qué hacer? La incertidumbre era general, nadie podía saber ni predecir lo que pasaría. El mal se agudizaba por momentos, la nación continuaba sin gobierno. Sólo un hombre parapetado en la oscuridad estaba en el misterio, porque en ella había concebido un plan ruin y canallesco. Mefistofélico como siempre, irguióse en protector de un poder que había combatido; pero tarde o temprano la justicia popular fallará su causa y su castigo será ejemplar, ya que la mala fe ha sido manifiesta.

Cambó pretende presentarse, cual gigante, sosteniendo las columnas de un palacio que se desmorona por el peso de sus iniquidades. Este hombre sin pudor político, que traicionó los acuerdos tomados en la Asamblea de parlamentarios catalanes, de la cual era creador y causa eficiente de su actuación, quiere adueñarse de los destinos de nuestro desdichado pueblo, entronizándose en el poder del Estado para usufructuar los beneficios de la *Gaceta* y entregar el control del arancel a la burguesía.

Vencidos y aniquilados los hombres de estado de los partidos turnantes, al poder moderador no le cabía otra solución que aceptar los resultantes de una traición que como un suero regenerador inyectara y fortaleciera las carcomidas y viejas instituciones. Poco se tardará para que la realza se convenza que el suero suministrado por la

DE COLABORACION

## Los tentáculos de la "Lliga Regionalista"

Los sucesos de agosto llevaron una conmoción tan intensa en el alma popular, que bien pudiéramos llamarla nacional, se

sintieron de un modo tan vehemente en las masas del pueblo que repercutieron con intensidad donde una majestad confiada parecía reposar de una jornada turbulenta que había hecho temblar las arcaicas instituciones del poder moderador. Fué evidente que las actuales instituciones vacilaron en aquellos trágicos momentos donde el pueblo se manifestaba de un modo tan